

2011.9.1

第136号

のへじ

議会だより



青森県知事への要望活動「原子力防災に関する要望」

6月定例会

議会審議内容	2
議会の動き	3
一般質問	4

第3回 6月定例会

○報告事項

主な審議内容

平成23年第3回6月定例会は、6月14日から16日までの三日間の会期で行われました。町長からは、報告事項4件、平成23年度一般会計補正予算及び特別会計補正予算3件、その他の案件5件が提出され、それぞれ原案可決、同意いたしました。

なお、一般質問では、7名の議員が登壇し、町政全般について質問いたしました。

■ 東日本大震災の影響により、部品の入手や修理部材の入手に期間を要することなどから、平成22年度中の完了ができないことから、平成23年度に繰り越しました。

□一般会計事故繰越し

平成22年度野辺地町
一般会計繰越明許費繰
越計算書の報告について
て
■ 平成23年度へ繰り越
しました。

平成22年度 野辺地町一般会計繰越明許費繰越計算書

事業名	金額	翌年度繰越額
地上デジタル放送難視対策事業	円 6,380,000	円 6,380,000
プレミアム商品券発行事業	6,000,000	6,000,000
道路改良事業	17,000,000	17,000,000
中央公民館・図書館冷房設備新設事業	42,548,000	42,548,000
合計	71,928,000	71,928,000

平成22年度 野辺地町一般会計事故繰越し繰越計算書

事業名	支出負担行為額	左の内訳		支出負担行為予定額	翌年度繰越額
		支出済額	支出未済額		
公的個人認証機器更新事業	円 2 9 8, 0 9 5	円 0	円 2 9 8, 0 9 5	円 0	円 2 9 8, 0 9 5
東北地方太平洋沖地震対策費	2 8 0, 1 4 0	0	2 8 0, 1 4 0	0	2 8 0, 1 4 0
合計	5 7 8, 2 3 5	0	5 7 8, 2 3 5	0	5 7 8, 2 3 5

全員賛成可決
歳入歳出予算の総額
にそれぞれ百二十一万
九千円を減額し、歳入
歳出予算の総額をそれ
ぞれ十八億九千六百七
十八万一千円としまし
た。

全員賛成可決
歳入歳出予算の総額にそれぞれ三千九百三十三万一千円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ五十八億三千五百三十三万一千円としました。

議案第一十八号

○議案

東日本大震災の被害者に適用される災害援護資金の貸付措置として、償還期間及び据置期間の延長、据置期間経過後の利率の引下げのほか、償還免除の事由を拡大するため、改正するものです。

全員賛成可決
地方税法の一部改正
に伴い、東日本大震災
による被害者の町税の
軽減、免除及び所得控
除等の特別措置を講じ
るため、改正するもの
です。

野辺地町徵税条例の一 部を改正する条例

全員賛成可決

野辺地町監査委員の選任

議会選出の町監査委員に、熊谷隆治を選任しました。

同意

野辺地町消防委員の選任

議会選出の消防委員会委員に、杉山福行、小坂徹、柴崎伸也を選任しました。

同意

野辺地町個人情報保護審査委員会委員の任命

野辺地町個人情報保護審査会の各委員の任期が平成23年8月9日をもって満了するので、委員の任命について同意しました。

全員賛成同意

**◎議会推薦
発議第一号
野辺地町農業委員会委員の推薦**

議会推薦の農業委員に、杉山福行を推薦することに決定しました。

任期は、平成26年7月19日までです。

野辺地町字 中小中野8番地20
会 田 秀 夫 氏

野辺地町字 野辺地245番地1
野 坂 昭 宣 氏

野辺地町字 下与田川2番地1
山 田 恵 美 子 氏

野辺地町字
觀音林脇1番地13

百 田 忠 氏

野辺地町字 浜掛81番地2
中 野 淑 子 氏

野辺地町字
浜掛81番地2
中 野 淑 子 氏

**◎議会推薦
発議第一号
野辺地町農業委員会委員の推薦**

議会推薦の農業委員に、杉山福行を推薦することに決定しました。

任期は、平成26年7月19日までです。

**〈一般会計〉
(第1号補正)**

補正額

3,933万1千円 □ 58億3,533万1千円

〈特別会計〉

**国民健康保険事業
(第1号補正)**

△121万9千円 □ 18億9,678万1千円

**介護保険事業
(第1号補正)**

97万3千円 □ 14億2,524万7千円

議会の動き

8月	7月	6月
25日	21日	30日
24日	20日	23日
10日	15日	22日
3日	7日	14日
広報委員会	全員協議会	議会運営委員会
建設産業常任委員会	議会活動（青森県知事要望）	建設産業常任委員会
広報委員会	十符ヶ浦海水浴場海開き神事	建設産業常任委員会
議会運営委員会	議会議員研修会（青森市）	建設産業常任委員会
	総務常任委員会（百石中学校視察研修）	
	建設産業常任委員会（町観光協会との懇談会）	
	議会活動（泊原子力発電所視察研修）	



財政運営の 総仕上げ

亀田町長
平成15

平成15年10月の町長

会一

今後4年間の 町政運営について

杉山議員

今年1月は今後のく
年間の未来を決める町
長選挙が控えていま
す。亀田町政8力年の
総仕上げに、より安定
した野辺地町の構築の
ために立候補を期待す
るが、町長の決意をお
伺います。

また、立候補した場
合、今後4年間、町民
に対しどのように提案
や何をしたいのかお伺
いします。

亀田町長 平成15年10月の町長選挙において、町の不名誉な赤字財政を早期に改善してほしいという私に対する町民の切実な願いが込められて、いるものと受けとめ、山積みされた行政課題の中でも財政再建を最重要課題として、町民の皆様方のご理解とご協力をいただいて、微力ながら頑張つてきました。

その結果、相応の成果を上げることができました。しかし、財政そのものを展望してみると、長引く不況による税収の伸び悩みを始めとする財源不足は今後も余儀なくされ、過疎債などの地方債に依存しなければならないというのも否めない事実です。

このような中で、今年10月に2期目の任務を終えることになりますが、ただいま議員か

いました。そして、町長自身の決意についてのご質問もあつたわけですが、これまで私の支持者の方々のご意見等を広く拝聴して、そして自ら熟慮を重ねた結果、このたび町長選挙に出馬することを決意したところです。

これまでの懸案事項である野辺地中学校や役場庁舎の建設、あるいは企業誘致と雇用の促進、そして公立野辺地病院における資金不足の早期解消問題等々が山積していますので、その打開策や改善策を見出しながら、私の財政運営の総仕上げをしていきたい。

次に、3期目に向けて町民の幸せや民生安定、あるいは経済の繁栄のために何が必要で、どういうことをやらなければいけないのか等々、これから十二分に思慮を重ね、私な

町民の皆様方にお示しをしたいと考えています。ただし、町政運営に当たつての私の基本的な理念については、これまでと何ら変わるものではありませんので、常に公平、公正を旨として、町民の意見をよく聞いて、できる限り町政に反映させる、いわば町民総参加型を継続して実行していくたいということです。

また、私が町長としていつも心にとどめていることは、まず財政が安定していること、町政そのものが町民に安心感を与えるものでなければならないということや、町で行う事務事業全体が町民に満足感を与えるものであること、そして町長以下全職員に士気がみなぎり、全体の奉仕者として町民から信頼されなければならぬということであり、私はこ

**まちづくりの中期的
ビジョンについて**

杉山議員 昨年度に策定された野辺地町第5次まちづくり総合計画も、次期任期中には、ある程度の結果を出さなければならぬと考えますが、今後4年間の中期内的ビジョンをお示しください。

**6つの基本目標を
着実に実行したい**

亀田町長 町政運営の指針としては、野辺地町はまだまだ財政再建の途上にあるという意識を堅持することはもちろんのこと、さきの町議会でご議決をいただきました第5次野辺地町まちづくり総合計画を金科玉条と受けとめ、この計画に基づいた6つの基本目標を着実に実行していきます。

6つの基本目標を 着実に実行したい

私は町民一人一人が
野辺地町の宝であり、
財産であることを肝に
銘じて、笑顔あふれる
まちづくりに邁進して
いきたいということを
申し上げ、私の町長選
挙出馬の決意表明とさ
せていただきます。

6月定例会 一般質問

亀田町長
町政運営上、議会と執行機関は車の両輪であり、それぞれの立場からまちづくりに対して建設的な議論を尽くしていかなければなら

予算措置等は協議したい

野辺地町が抱える問題は数多くあるが、問題を解決している町村は全国にたくさんあります。いち早く情報をキャッチ、早く解決に向かっての活発な議員活動が求められる。野辺地町活性化対策として、議員調査研修費の予算計上を求める。

戸澤栄議員



ない。このためには、議員各位においても、さまたまな情報収集はもとより、実際に現地を自らの目で確かめ、直接話を聞くことが最も効果的であると考えます。研修費の予算措置等については、議長とも協議をして対応していきたい。

災害時における町民の安全確保について

戶澤議員

識不足であり、災害時の本部長としての発言とは思われませんが、どのように考へてお聞かせください。

各種団体と緊密な連携を図りたい

また、実施に当たつては、自治会長を始め民生児童委員の方々、あるいは社会福祉協議会や町内各種ボランティア団体など、多くの方々のご協力が必要不可欠ですので、今後も緊密な連携をとりたいと考えています。

の時点で危機的状況と認識したか。

また、広域1町1村の首長と健全な経営のためにどのような会合と議論をしてきたか。

また、町長は身を粉にして働いてきたというが、具体的にどの上うなことをされたのか。

支出の節減や資金不足の解消を図りたい

龜田町長

1点目については、平成19年度に不良債務が発生し、平成21年度の10月に開催された北部上北広域事務組合の

定例会において、財政健全化法で示す基準を上回ることが懸念される旨の報告をしたところです。

2点目は、平成21年
度第2回管理者会議に
おいて、懸案事項として
より一層の病院経営の

しあつており、その結果、平成21年度決算において資金不足比率が

公立野辺地病院の不 良債務問題について

戸澤議員
公立野辺地病院の不良債務によつて、いつ

努力を促すことを確認しあつており、その結果、平成21年度決算において資金不足比率が

2点目は、平成21年
度第2回管理者会議に
おいて、懸案事項として
より一層の病院経営の

亀田町長
1点目については、

定例会において、財政健全化法で示す基準を上回ることが懸念される旨の報告をしたところです。

今後も機会をとらえ、鋭意頑張っていき並行して健全化計画に基づく医業経費支出の節減や早期の資金不足比率の解消を図りながら、地域の方々の医療に万全を期していきます。

今後も機会をとらえ、鋭意頑張っていき並行して健全化計画に基づく医業経費支出の節減や早期の資金不足比率の解消を図りながら、地域の方々の医療に万全を期していきます。

私は、これまで医師確保のため、県当局や弘大の医局へ出かけるなど、精いっぱい努力しましたが、慢性的な医師不足という障害に突き当たり、現在のところ外科医1名のみの増員にとどまっています。

23・1%となり、平成22年度に組合議会の議決を経て公立野辺地病院経営健全化計画を策定しました。



岡山 義廣 議員

新職員採用について

岡山議員

平成23年度職員採用は、10人と聞いています。その中で新卒者は1人であります。

新卒者が職員採用試験に何名応募し、また総勢で何名だったのか伺いたい。

町財政の深刻な状況の中、多人数の職員を採用した要因は何なのか伺います。

年齢などを考慮しながら採用したい

亀田町長

職員採用については、行政職の試験を受けた方は総勢40名で、そのうち学校卒業見込みの方は8名です。



職業安定所跡地

ではないと思います。

職業安定所跡地の土地売扱について

岡山議員

町としても職員採用に当たり、職員の年齢構成や今後の退職者の見通しなど、さまざまな角度から検討する必要があり、現在職員123名のうち40代、50代の職員が7割以上を占めており、30代の職員が18名と非常に少ない状況であります。

岡山議員

さらに、今後の退職者の推移を見ますと、今年度を含め今後3年間で20名の定年退職者が見込まれ、毎年ある程度の職員を、年齢なども考慮しながら採用していくかなければ行政サービスの停滞を招きかねないと憂慮しております。決して多い採用数

職業安定所跡地は、中心街や小学校、中学校などにも近いため、個人住宅地としては適地であると考え、本年度において区画分譲することにしています。

個人住宅地として区画分譲したい

亀田町長

岡山議員

新卒者の年齢について

岡山議員

新卒者が職員採用試験に何名応募し、また総勢で何名だったのか伺いたい。

町財政の深刻な状況の中、多人数の職員を採用した要因は何なのか伺います。

少子化解消策について

岡山議員

報道によると、本県の合計特殊出生率は1・30で、やや上昇したとあるが、町の出生率の状況を伺いたい。

また、少子化消し向けて、妊産婦に対し、100万円の祝儀を贈るとかという考えはな

いか。

人口定住、人口増加、地域活性化を図るために町工業団地への企業誘致は町の大きな事業として進めいかなければならぬが、どのような状況にあるのか伺います。

サントリー跡地の企業誘致について

岡山議員

人口定住、人口増加、地域活性化を図るために町工業団地への企業誘致は町の大きな事業として進めいかなければならぬが、どのような状況にあるのか伺います。

野辺地工業団地における企業誘致ですが、田子なめこ農場が立地を断念した後は、現場を観察は2社の清涼飲料水の業界関係者が訪れていましたが、いずれも予備的な現地調査の段階であり、立地の見通しには至っていません。今後とも企業進出の発掘に努め、県の指導をいただきながら、しっかりと対応したいと考えています。

企業進出の発掘に努めたい

亀田町長

野辺地工業団地における企業誘致ですが、田子なめこ農場が立地を断念した後は、現場を観察は2社の清涼飲料水の業界関係者が訪れていましたが、いずれも予備的な現地調査の段階であり、立地の見通しには至っていません。今後とも企業進出の発掘に努め、県の指導をいただきながら、しっかりと対応したいと考えています。

のがあります。しかし、これを町民の声と受けとめ、今後の参考とさせていただきます。



広大なサントリー跡地の状況

6月定例会 一般質問

県当局に強く
主張したい

亀田町長
青森県地域防災計画
の原子力編において
も、国の防災指針を基
準にEPZを定めてお
り、原子力防災対策を

原子力防災計
画について

古林 輝信議員



は風評被害対策などに
ついて県当局に強く主
張していくと考
えています。

古林議員
野辺地町は東通原子
力発電所から30キロ圏
内、六ヶ所再処理施設
から10キロ圏内にあり
ます。

今後、町も防災対策
を実施すべき対象地域、
また防護措置をすべき
地域として指定するよ
う県に防災計画の見直
しを働きかける考えが
あるのか伺います。

実施すべき対象地域
は、六ヶ所村、東通村、
むつ市、横浜町、ま
た、被曝低減のための
防護措置として、屋内
待避や避難等を講ずべ
き地域として原子燃料
サイクル施設等におい
ては六ヶ所村を、東通
原子力発電所について
は東通村、むつ市、横
浜町、六ヶ所村とする
としており、いずれも
野辺地町は含まれてい
ません。

しかしながら、今回

の福島第一原子力発電
所の事故を見ておわか
りのように、国の防災
指針が破綻しているの
は誰の目にも明らかで
あります。

いずれ国においても
防災指針の見直しがさ
れると考えています
が、町としてもEPZ
の拡大や避難施設の設
置及び避難のための交
通手段の確保、さらには
風評被害対策などに
ついて県当局に強く主
張していくと考
えています。

今後も企業誘致
を模索したい

亀田町長
当町の向田地区には
株式会社ユーラスエナ
ジー野辺地の風力発電
が25基、現在稼働して
おり、また、六ヶ所村
で風力発電の事業を開
発株式会社では、現在
当町の向田地区を中心
とした場所に約20基の
風力発電の設置計画を
進めています。
昨年、風力試験の結

原子力発電に変わるエネル
ギー発電所の誘致について

古林議員

国では、原子力エネ
ルギーや化石エネル
ギーに頼らない自然に
優しい太陽光や風力發
電の自然エネルギー、
バイオマスエネルギー、
地熱発電などの開発が
検討されているようで
すが、町として誘致を
検討してはどうかと思
うが、町長の考え方をお
伺いします。

果が良好との報告がさ
れ、今後の事業展開に
向け、町も積極的に支
援していく考えです。
太陽光発電について
は、昨年、県の補助事
業で健康増進センター
に太陽光発電装置を設
置しました。LED照
明装置の設置効果と併
せ、同施設の使用する
電気料の約45%をカ
バーしています。

町で、今後公共施設
の整備に当たっては、
太陽光発電システムの
導入を検討していくほ
か、町の財政見通しも
関連しますが、国の民
間住宅に対する太陽光
発電設置への補助にさ
らに上乗せして、町独
自の公費助成の可能性
についても模索し、さ
らに太陽光パネル製造
企業の誘致についても
が、しつかりとした事
業計画が提示されない
まま現在のところ立ち
消えになっていますの
で、実施可能な誘致計
画を模索していきたい
と考えています。

働きかけていきたいと
考えていました。
ここ数年、何社かの問
い合せがありました
が、しつかりとした事
業計画が提示されない
まま現在のところ立ち
消えになっていますの
で、実施可能な誘致計
画を模索していきたい
と考えています。



健康増進センターに設置した太陽光発電装置

江渡 正樹 議員



津波対策について

江渡議員

当町において、東日本大震災を踏まえたきめ細かな津波対策が緊急に必要となつてくると思いますが、町長の考え方をお伺いします。

関係団体との連携を密にしていきたい

亀田町長

きめ細かな津波対策としては、港湾や漁港の防波堤などのハーデ面における一層の整備が必要ですが、特に津波対策については、いかに早く住民に避難を伝え、いかにスマートに避難していくかが最も重要です。そこで、避難の伝達が

は、防災行政無線により、陸奥湾内に津波警報が発令すると自動的にサイレンが鳴り、避難するよう広報される仕組みになつています。加えて消防署や消防団による広報活動も迅速にしたいと考えています。

また、いかに迅速に避難するかということについては、特に障害のある方や高齢者の方々をどのように避難させるかがポイントとなるので、支援を求める人、それをサポートする人を複数配置するという町災害時要援護者避難支援計画を早急に具体化したいと考えています。

音質改善と戸別受信機の分割払いについて

江渡議員

防災無線スピーカーの音質の改善と戸別受信機設置費用の分割について、町長はどういうお考えをお伺いします。

防災無線について調査・検討していきたい

亀田町長

その際には、自治会関係者、民生委員の方々、あるいは社会福祉協議会や各種ボランティア団体の方々とも連携し、ご協力を仰ぐことになるので、ご理解をいただきたいと思います。

災害発生時には個人が事前に災害に備えていました。

えていること、隣近所が相互に協力することが極めて重要です。で、さまざまな場を通して防災教育にも力を入れていきたいと考えています。

しかし、近年の住宅は気密性が高く、遮音性能が格段に向上了て、防災無線の内容が聞き取れない、聞こえないという方、また放送する音質が風向きなどにで聞こえたり聞こえなかつたりするという方がいる反面、斯う方がある程度低くしてほしがるので、低くしてほしきるの解消を図るなど、防災行政無線システム全体が有効なものとなるよう、常に検証し、改善していきたいと思っています。

次に、一般家庭における戸別受信機設置費用の分割払いについて、町長はどういうお考えをお伺いします。

いという要望もたびたび受けています。

今後は、風向きや地理的条件なども考慮し、スピーカーの向きや音量等の調整を行い、聞こえづらい地域の解消を図るなど、防災行政無線システム全體が有効なものとなるよう、常に検証し、改善していきたいと思つています。

用の分割払いについては、いろいろ問題点があり、支払回数も含め、今後調査検討したいと

思います。

いという要望もたびたび受けています。

今後は、風向きや地

理的条件なども考慮し、スピーカーの向きや音量等の調整を行

い、聞こえづらい地域の解消を図るなど、防

災行政無線システム全體が有効なものとなるよう、常に検証し、改

善していきたいと思つ

ています。

いという要望もたびたび受けています。

今後は、風向きや地

理的条件なども考慮し、スピーカーの向きや音量等の調整を行

い、聞こえづらい地域の解消を図るなど、防

災行政無線システム全體が有効なものとなるよう、常に検証し、改

善していきたいと思つ

柴崎 伸也 議員



町の条例等の規定に基づき実施したい

龜田町長

町は、被害の支援対策を行うため、昨年10月22日にホタテ貝高温被害対策本部を立ち上げ、漁協と協議しながら支援対策を実施してきました。

漁業者に対する救済措置について

柴崎議員

昨年の猛暑により、町の地場産業、目玉商品であるホタテガイの大量死がありました。そこで、今年の漁業者の所得が相当減になると見込まれます。

町では、どのような救済措置を講じるのか、税制面も含めて、漁業者に対する周知等について質問いたします。

件である平成23年中の漁業収入額が確定するのが24年2月頃となることから、事前に徴収猶予の申請手続をしていただき、収入額が確定する平成24年3月の減免申請手続に基づき減免が決定します。

減免割合については、前年の合計所得が300万円以下の場合は全額、400万円以下の場合は10分の8、550万円以下の場合は10分の6、750万円以下の場合は10分の4、750万円を超える場合は10分の2を減免します。

次に、介護保険料の減免については、町の介護保険条例及び介護保険施行規則の規定に基づき実施するもので、65歳以上の被保険者が属する世帯の生計を主とする方の収入が著しく減少した場合、国民健康保険税と同様の割合で減免します。収入の減少により保険料を支払うことが一時的に困難な場合に

は、1年間に限り徴収猶予、さらには介護サービス利用者負担の支払いが困難な場合は所得金額に応じて保険給付率を引き上げ、合計所得が300万円以下の場合は利用者負担がなくなり、400万円以下の場合は2%負担となるなど、利用者負担額を軽減します。



ホタテガイの荷揚作業を行う漁船



小坂徹議員

野辺地中学校の改築事業について

職員や生徒にストレスが蓄積される心配もあり、その対策について保護者へどのような形で説明するのか。

各種関係者と綿密な協議
を図りながら進めたい

亀田町長
1点目については、
町では、建設敷地、新
校舎等施設の規模、配
置計画、概算事業費等

懇談し、これまで議員の方々より出された意見、要望や懇談会での意見等を集約して、基本設計、詳細設計に反映させ課題解決に向けていきたいと考えています。

設計段階から教育環境の維持と近隣住民への配慮し、工事工程会議において設計、施工業者と学校及び教育委員会との間で、学校行事や安全対策等の定例調査会議を開催するなど最大限の努力をすることとしています。

ととしています。
今後、野辺地中学校の改築に当たり、議員ご指摘のように、非常電源設備の配備を始めとした各種の防災対策を講じ、避難所としての機能強化を図るべく、設計段階から防災担当部署との綿密な協議を図りながら進めたいと

野辺地

野辺地中学校改築事業について、これまでどのような意見を集約し、今後どのような形で課題解決や意見集約をしていくのか。

2点目は、総合計画において、小学校の適正な規模への統合や町の将来を見通した土地利用が提案されているが、現在地への建設決定の具体的理由を伺い

5点目は、基本構想では、概算総事業費を約22億円とし、財源内訳では国庫補助金と地方債合わせて約22億円となっています。各年度の町一般財源持ち出しあないと理解しているのか質問いたします。

としての役割を持たすには、自家発電機能を含めた防災対策等に不可欠な装備の完備、強化が必要だと思います。現時点での考えていることがありますからお伺いします。

また、耐震強度設定がどの段階での基準で設定されているか伺い

職員や生徒にストレスが蓄積される心配もあり、その対策について保護者へどのような形で説明するのか。

工事期間中は勉学に不安と不便を伴うと思うが、学力低下を招かないような対策が必要なと思うがいかがか。

4点目は、今回の大震を教訓に、災害時の地域の緊急避難場所としての役割を持たすには、自家発電機能を含めた防災対策等に不可欠な装備の完備、強化が必要と思います。現時点での考えていることがありますたらお伺いします。

また、耐震強度設定がどの段階での基準で設定されているか伺います。

亀田町長

1点目については、本構想校舎内検討会を立ち上げ、検討結果を立会議に報告し、骨子を策定しました。

また昨年、教職員、保護者の6名で構成する基本構想検討委員会を設置し、数回にわたり検討し、その結果を11月と今年2月に議会に報告し、さらに総務会委員との懇談会を開催し、また、議会全員協議会を開催し、ご理

また昨年、教職員、保護者の6名で構成する基本構想検討委員会を設置し、数回にわたり検討し、その結果を11月と今年2月に議会に報告し、さらに総務常任委員会と検討委員会委員との懇談会を開催し、また、議会全員協議会を開催し、ご理解をいただいています。今後、教育委員会では各小学校、中学校に出向き、直接子供たちの意見を聞く機会を計画し、また専門的な知識と経験を有する設計業者と教職員や保護者を始めとした関係者と

3つ目として町全体の商店街が空洞化する中で、当該地域がまちづくりの資源として活性化につながっていることです。この3つの基本的な考え方について、これまでの庁内委員会や検討委員会、議会等での議論の中では異論が出ず、ご理解いただいたものと思っています。

3点目については、騒音、振動対策等では

1) は現在の講堂か新耐震構造として平成元年に建設され、新校舎に連結させることにより経費削減を図ること。

2) 目として現有地が弘前大学教育学部野辺地校の跡地であり、教育の地として長い歴史を刻んでいる場所であること。

さらには、上北管内
で当町と同じような条件
で学校建築をした町の先進地を研修調査し
参考にしながら、検討
したいと考えています
4点目については、
教育委員会では、避難
場所となつた中学校や
馬門小学校の関係者た
ちや校長会から発電機
ハロゲンランプなど
緊急避難場所で必要な
備品について意見を開
き、その対応を図ること

なお、設計・工事害施段階においても保護者や地域住民への説明や周知を十分に行い生徒の心のケア対策として相談窓口の設置や生徒指導の充実などきめ細かな対応を行いうに努めていきます。

倒壊等の被害が生じないことを目標とします。5点目については、今後補助対象外工事や備品購入費等も含め、一般財源の持ち出しが予想されるが、現時点では積算できないので、今後詳細な設計、積算の見積ができる次第、説明したいと考えています。

10

6月定例会 一般質問

原発・震災における 防災対策について

小坂議員

防災対策について、
町民の安全のために防
災マニュアルはあるの
か。また県の原発防災
マニュアルには、野辺
地町の設定がされてい
るのか。

もし防災マニュアル
等がないならば、眞の
野辺地町民の安心、安
全に対し、どのように
形、考へて具現化し
ていくのかお伺いしま
す。

今後予算を組む上
で、隣接町として重要
な位置にある我が町
を、交通の要、救急に
対応する病院等を踏ま
え、町民の安全をより
よい方向に導いていく
のか。町が町民の命を
守るためにどのように
していくのか。

また、我が町におけ
る震災時の避難場所と
して使用されている各
公共施設ですが、避難
場所として適正か。

今回野辺地中学校か

安全対策に万全 を期したい

龜田町長

はじめに、防災対策
マニュアルについて
は、災害対策基本法第
40条に基づき、地域防
災計画を策定すること
が義務づけられています。

次に、防災用装備が
現在非常に脆弱で、装
備品の計画的な整備を
早急に進めていきたい
と考えています。

次に、やませの時期
に、やませの時期

古来からやませとと
もに生活し、息づいて
きた町で、今後、万が
一事故が発生した場
合、天気、気象状況、
風向きの実態を研究
し、より安心、安全な
社会形成のために、ど
のように対策をしてい
くのかお伺いします。

もし防災マニュアル
等がないならば、眞の
野辺地町民の安心、安
全に対し、どのように
形、考へて具現化し
ていくのかお伺いしま
す。

業務委託につ いて

小坂議員

業務委託は地域経
済に雇用の創出を生み、
地域に対する貢献度が
高くなっています。地
域生活の環境づくりを
委託していますから、
あらゆる面において、
もう少しゆとりが持て
る仕事をさせるべきで
はないか。見直しの方
向で検討できなか

公立野辺地病院の 経営状況について

小坂議員

野辺地病院の累積赤
字額、不良債務の金額
は幾らになっているの

町財政状況を見 極め検討したい

龜田町長

最初に、今後の病院
の財政状況も見極めな
がら、全体的な委託業
務の算定基準や賃金等
の見直しについて鋭意
検討したいと考えてい
ます。

改善への思いを堅 持し運営したい

龜田町長

累積赤字と不良債務
額は、平成21年度決
算において累積赤字
額が三十四億六千万
円、不良債務額が約
五億八千万円となつて
おり、その要因は、平
成19年度に入院患者が
急激に落ち込み、費用
がそのままの状態で
あつたため不良債務が
生じたと認識しています。

最後に、今後の病院
経営については、各方
面の情報を得ながら奔
走しなければと思つて
います。健全化のため、
本年度から経営健全化
計画に沿つて実践して
おり、今年の4月分で
見る限り、わずかなが
ら改善の兆しが見えた
と思われますが、まだ
まだ予断は許せないの
で、改善への思いを堅
持し運営していきます。

か。町会計よりここ数
年2億円が投入された
経緯とその要因はどこ
にあるのか。

また、現在の損益分
岐点の基準値について
も示してくださいた
く。

当院の損益分岐点は
約28億円となります。
人工透析について
は、平成22年3月に担
当の医師が退職して以
来、後任医師の確保に
努めてきましたが、い
まに確保できていな
いため、平成24年3月
までに医師の確保がで
きず、休止せざるを得
なくなつた場合を考慮
し、患者さんの希望を
聞き、隨時その病院等
に紹介しています。人
工透析ができる医師に
ついては、非常勤です
が、現在折衝中でも、も
う少し時間をいただき
たいと思っています。

議員活動

○「原子力防災に関する要望書」の提出

平成23年7月7日（木）

亀田町長と梅村議長

他12名が青森県庁にて、青森県知事に対し、次の内容を示した要望書を提出しました。

参加者は、高田光

雄、岡山義廣、古林輝

信、柴崎伸也、江渡正

坂徹、梅村毅です。（13名参加）

め、原子力防災対策を実施すべき対象地域及び防護措置（屋内退避、非難等）を講ずべき地域にも全町が定められるよう改訂していただきたい。

三、風評被害対策の充実を図るうえから、こかぶ、ホタテガイをはじめとする野辺地町産出の農林水産物について、環境モニタリングを実施していただきたい。

杉山福行、姥名猛、倉樹、野村秀雄、熊谷隆治、岡健次郎、戸澤栄、小坂徹、梅村毅です。（13名参加）

青森県の回答

原子力防災対策上の課題等を検討する必要があることから、青森県原子力防災対策検討委員会を設置し、その中で地域防災計画に反映すべき事項を取りまとめることとしている。

あわせて、野辺地町

を地域防災計画を作成すべき市町村に含め、原子力防災対策を実施すべき対象地域及び防護措置を講ずべき地域に定める。ということ

については、今後の国の防災指針の改訂を踏まえて、県として、しっかりと検討していく。

三については、

攻めの農林水産業を表明している県として、県内の農林水産物に対する信頼の維持・確保を目的とし、モニタリング調査事業を実施する。

この中で、こかぶやホタテガイなどの対象品目として、町と相談のうえ、調査・検査を実施したい。

一、今回の福島第一原子力発電所の事故を踏まえて、EPZの見直しをはじめ原子力防災対策の強化のため、防災指針の見直しについて国へ要望していただきたいたい。

二、青森県地域防災計画原子力編の見直しについても早急に取り組み、地域防災計画（原子力編）を作成すべき市町村に野辺地町を含

め、原子力防災対策上の課題等を検討する必要があることから、青森県原子力防災対策検討委員会を設置し、その中で地域防災計画に反映すべき事項を取りまとめることとしている。

あわせて、野辺地町

を地域防災計画を作成すべき市町村に含め、原子力防災対策を実施すべき対象地域及び防護措置を講ずべき地域に定める。ということについては、今後の国の防災指針の改訂を踏まえて、県として、しっかりと検討していく。

三については、

攻めの農林水産業を表明している県として、県内の農林水産物に対する信頼の維持・確保を目的とし、モニタリング調査事業を実施する。

（13名参加）

○北海道電力(株)泊原子力発電所の視察研修を実施

泊発電所を訪問し、北海道電力の概要と東京電力福島第1発電所の事故の概要、泊発電所の安全性などについて説明を受け、泊発電所3号機の中央制御室、タービン建屋など

○平成23年度県下町村議会議員研修会に参加

県町村議会議長会主催による議会議員研修会が開催されました。

東京大学名誉教授の大森彌（わたる）氏よ

り「二元代表制と議会の価値」と題し、主に地方自治の議会議員の役割・活動について解説され、出席者に大きな感銘を与え、盛会のうちに終了しました。

参加者は、熊谷晴

雄、高田光雄、岡山義

廣、古林輝信、柴崎伸

也、野村秀雄、熊谷隆

治、杉山福行、姥名猛、

倉岡健次郎、戸澤栄、

小坂徹、梅村毅です。

（9名参加）

『9月定例会の日程』（予定）

1日（木）開会

・町長が議案の提案理由を説明します。

・各委員会の委員長が活動の報告をしま

す。

5日（火）一般質問

・議員本人があらかじめ提示したテーマで質問し、それに町長ほか町執行部が

答えます。

6日（火）～8日（木）

・定例会初日に説明された議案に対し、質疑・討論・採決が行

われます。

※開会時間は、9時30分です。

編集後記

を見学しました。また、福島の事故を受け、緊急対策の一環として電源の確保、冷却水の確保をしている旨、説明がありました。

参加者は、岡山義廣、古林輝信、柴崎伸也、江渡正樹、杉山福行、姥名猛、倉岡健次郎、戸澤栄、梅村毅です。（9名参加）

本号は、6月定例会、

議会だより

136号をお届けしま

す。

提出された案件につきましては、慎重に審議した結果、原案通り

可決されました。

また、6月定例会

の審議内容を要約して編集しております。

提出された案件につきましては、慎重に審議した結果、原案通り

可決されました。

議会広報委員会		
委員長	古林輝信	
副委員長	野村秀雄	
委員	戸澤栄	
委員	岡山義廣	
委員	小坂徹	
委員	柴崎伸也	